
 

 

令和６年３月 第１８９回 定例会 

 

福  井  坂  井  地  区  広  域  市  町  村  圏 

事 務 組 合 議 会 会 議 録 

 

令和６年３月２７日（水曜日） 午前１０時５５分 開会 

 

 

令和６年３月２７日、組合議会定例会が福井坂井地区広域市町村圏事務組合事務所２階

会議室に招集されたので、会議を開いた。 

 

 

○議事日程 
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日 程 ２  会期の決定について 

 

日 程 ３  議案第１号 

       令和５年度福井坂井地区広域市町村圏事務組合一般会計補正予算 

 

日 程 ４  議案第２号 
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○事務局長（笹木幹哲） 

ご起立願います。 

一同 礼 

ご着席ください。 

 

 

◎議長（毛利純雄） 

まず、議事に入ります前に、令和６年１月 1日に発生しました、能登半島地震によって不幸

にも犠牲になられた方々に対し、謹んで哀悼の意を表し、黙とうをささげたいと存じます。 

ご起立願います。 

黙とう。 

 

黙とうを終わります。 

ご着席ください。 

 

ここで、被災された方々に、心からお見舞いを申し上げますとともに、被災地域が一日も早

く復興されますことを心からご祈念申し上げます。 

 

 

◎議長（毛利純雄） 

令和６年３月第１８９回福井坂井地区広域市町村圏事務組合議会定例会は本日招集され、出

席議員が定足数に達しておりますので、議会は成立しました。 

よって、これより本日の会議を開きます。 

本日の欠席通告議員は、９番山田重喜議員の１名であります。 

本日の議事日程は、それぞれお手元に配布いたしましたとおりと定め、直ちに議事に

入ります。 

 

 

◎議長（毛利純雄） 

それでは、日程１ 会議録署名議員の指名を行います。 

本日の会議録署名議員は、会議規則第８８条の規定により、１０番吉田太一議員、１２番戸

板進議員のご両名を指名します。 

 

 

◎議長（毛利純雄） 

次に、日程２ 会期の決定についてを、議題とします。 

お諮りします。 

本定例会の会期は、本日一日としたいと存じますが、これにご異議ございませんか。 

 

（「異議なし」の声あり） 

 

◎議長（毛利純雄） 

異議なしと認めます。 
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よって、会期は一日と決定いたしました。 

 

 

◎議長（毛利純雄） 

ここで、森管理者から発言を求められていますので、許可します。 

 

○管理者（森之嗣） 

議長、管理者。 

 

◎議長（毛利純雄） 

森管理者。 

 

○管理者（森之嗣） 

本日ここに、第１８９回福井坂井地区広域市町村圏事務組合議会定例会を招集いたし

ましたところ、議員各位には公私ともにご多忙の中ご出席賜り、厚く御礼申し上げます。 

平素は、組合事業の運営にあたりまして、ご理解とご支援をいただいておりますこと

に対して、重ねてお礼を申し上げます。 

まず、年明け早々に発生した令和６年能登半島地震において、亡くなられた方のご冥

福をお祈りいたしますとともに、被災された方々に心からお見舞いを申し上げます。 

また、被災された地域が一日も早く復旧・復興されますことを、心からご祈念申し上

げます。 

当組合といたしましても、被災地の災害ごみ受け入れを行ったところでございますが、

今後も出来る限りの支援を継続してまいる所存でございます。議員各位のご理解とご協

力のほど、よろしくお願い申し上げます。 

さて、エネルギー高騰や物価高など、私たちを取り巻く環境は、依然、非常に厳しい

状況であります。 

内閣府の月例経済報告では、景気の先行きについては、雇用、所得環境が改善するも

とで、緩やかな回復が続くことが期待されており、３０年来続いていたコストカット型

経済から、持続的な賃上げや活発な投資がけん引する成長型経済への変革を期待するも

のでございます。 

次に、主要事業の取組みについて申し上げます。 

まず、電子計算組織の共同利用事業では、法改正・制度改正に伴うシステム改修を適

宜実施し、安定的なシステム運用を行っております。 

また、自治体システム標準化につきましては、令和７年１１月稼働に向け、準備を進

めているところでございます。 

次に、一般廃棄物の共同処理事業では、清掃センター長期包括運営業務委託により、

各種法令や基準を遵守し、環境保全対策に万全を期した運営管理を行っております。 

また、余熱館ささおかにおきましては、開館以来初となる１５万人の入館者数が見込

まれており、今後も圏域住民に親しまれる施設となるよう、サービス向上に努めてまい

ります。 

以上、組合運営における所信の一端と主要事業の近況について申し上げさせていただ

きました。 

なお、本定例会に上程する各議案の内容につきましては、後ほど説明を申し上げます



 

- 3 - 

が、何卒、慎重なご審議を賜わり、妥当なるご決議を賜わりますようお願い申し上げ、

招集のご挨拶といたします。 

 

 

◎議長（毛利純雄） 

次に、日程３ 議案第１号 令和５年度福井坂井地区広域市町村圏事務組合一般会計

補正予算を議題とします。 

提出者の、提案理由の説明を求めます。 

 

○管理者（森之嗣） 

議長、管理者。 

 

◎議長（毛利純雄） 

森管理者。 

 

○管理者（森之嗣） 

ただいま上程されました、議案第１号 令和５年度福井坂井地区広域市町村圏事務組

合一般会計補正予算の提案理由を申し上げます。 

今回、お願いいたします補正予算は、予算の増額、減額はございませんが、地方自治

法第２１３条第１項の規定により、繰越をお願いするものでございます。 

第２款総務費、第２項情報処理費における、住民記録システム改修１，３２０万円と、

コンビニ交付システム改修４３１万２，０００円の２業務でございます。 

両業務とも、住民票等に記載される氏名に振り仮名を追加し、同様にマイナンバーカ

ードへも、氏名の振り仮名、及び、ローマ字表記の実現を図るもので、費用につきまし

ては、令和５年度の国庫補助金が充てられることとなっておりました。 

しかし、国からの改修に係る仕様書の提示が遅れ、国の予算でこの事業補助金が繰り

越されることとなりましたので、同様に繰越しをお願いするものでございます。 

以上、令和５年度福井坂井地区広域市町村圏事務組合一般会計補正予算について、ご

説明申し上げました。 

何とぞ、慎重なご審議と、妥当なご決議を賜りますようお願い申し上げます。 

 

◎議長（毛利純雄） 

ただ今、説明のありました議案第１号について、質疑を許可します。 

質疑ございませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

◎議長（毛利純雄） 

質疑なしと認めます。 

これより討論に入ります。討論はございませんか。 

 

（「なし」の声あり） 
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◎議長（毛利純雄） 

討論なしと認めます。 

これより議案第１号を採決します。この採決は、挙手によって採決します。 

本案に原案のとおり決することに、賛成の議員の挙手を求めます。 

 

（挙手全員） 

 

◎議長（毛利純雄） 

挙手全員でございます。 

よって、議案第１号は原案のとおり可決されました。 

 

 

◎議長（毛利純雄） 

次に、日程４ 議案第２号 令和６年度福井坂井地区広域市町村圏事務組合一般会計

予算を議題とします。 

提出者の、提案理由の説明を求めます。 

 

○管理者（森之嗣） 

議長、管理者。 

 

◎議長（毛利純雄） 

森管理者。 

 

○管理者（森之嗣） 

ただいま上程されました、議案第２号 令和６年度福井坂井地区広域市町村圏事務組

合一般会計予算の提案理由を申し上げます。 

物価高騰などによる厳しい景気の状況が続き、大幅な一般財源の伸びが期待できない

情勢を踏まえ、令和６年度予算を編成するに当たりましては、出来る限り構成市町の負

担増にならないよう、事務・事業の経費削減に努めたところでございます。 

しかしながら、本年度は自治体システム標準化に伴う移行経費や、制度改正・法改正

に伴うシステム改修費、及び、電気料高騰、物価変動による長期包括業務の増額など、

義務的経費や制度上削減できない経費が多く、予算総額は歳入・歳出ともに３２億２，

８１７万１，０００円となり、前年度当初予算と比較して、７億６３６万６，０００円、

率にして２８.０％の増額となっております。 

それでは、令和６年度に取り組む主要な事業について申し上げます。 

電算共同利用事業では、総合行政情報システムの安定的な運用に努め、法改正・制度

改正に対応したシステム改修を実施するとともに、システム改修内容の理解を深め、シ

ステムトラブルを未然に防止したいと考えております。 

さらに、国が進める令和８年度からの自治体システム標準化に向け、国の動向を注視

しながら、関係市町と連携し、計画的に作業を進めてまいります。 

一般廃棄物の共同処理事業においては、長期包括運営委託業務により、環境保全対策

に万全を期し、施設の安定した運営管理に努めてまいります。 

また、ごみ減量化によるコスト削減を図るため、構成市町と連携し、ごみ分別の徹底
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やリサイクルの推進を、展開検査や分別指導を継続して行い、ごみの適正処理やリサイ

クル意識の醸成を図ってまいります。 

次に、第１表歳入歳出予算の概要について、主な内容について申し上げます。 

歳入予算につきましては、分担金及び負担金では、各構成市町からの負担金で、３１

億３９９万４，０００円を見込んでおります。 

使用料及び手数料では、清掃センターへのごみ持ち込み処分手数料など、１億１，７

９１万４，０００円を見込んでおります。 

諸収入では、アルミ・ペットボトルなどの資源物等売払い収入などの雑入で、６２３

万８，０００円を見込んでおります。 

歳出予算につきましては、総務費における総務管理費では、総務課職員の人件費や一

般事務に係る経費など、１億７４万４，０００円を計上しております。 

情報処理費では、総合行政情報システムに係る経費や、自治体システム標準化に伴う

移行経費など、１１億８，０２４万７，０００円を計上しております。 

衛生費におきましては、清掃センター職員の人件費や清掃センターの運営に係る経費

など、１５億６，２３２万円を計上しております。 

公債費におきましては、組合債の償還に係る経費で、３億７，８０３万４，０００円

を計上しております。 

以上、令和６年度福井坂井地区広域市町村圏事務組合一般会計予算について、ご説明

申し上げました。 

何とぞ、慎重なご審議と、妥当なご決議を賜りますようお願い申し上げます。 

 

◎議長（毛利純雄） 

ただ今、説明のありました議案第２号について、質疑を許可します。 

質疑ございませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

◎議長（毛利純雄） 

質疑なしと認めます。 

これより討論に入ります。討論ございませんか。 

 

（「なし」の声あり） 

 

◎議長（毛利純雄） 

討論なしと認めます。 

これより議題第２号を採決します。この採決は、挙手によって採決します。 

本件については、原案のとおり同意することに賛成の議員の挙手を求めます。 

 

（挙手全員） 

 

◎議長（毛利純雄） 

挙手全員であります。 
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◎議長（毛利純雄） 

よって、議案第２号は原案のとおり可決されました。 

 

 

◎議長（毛利純雄） 

以上で、本日の議事日程は、全て終了しましたので、会議を閉じます。 

これをもちまして、令和６年３月第１８９回福井坂井地区広域市町村圏事務組合議会

定例会を閉会いたします。 

 

○事務局長（笹木幹哲） 

ご起立ください。 

一同 礼 

                             午前１１時１１分閉会 

 

 


